

## Mientras se espera la urbanización

### En las verjas del Malecón se hacen grandes destrozos

Sobre este tema hemos insistido lo suficiente para que no fueran precisas estas líneas. Pero está visto que para que en alguna cosa se proceda al remedio es necesario resaltarla constantemente y procurar porque en ella se fije la atención general.

Las verjas del Malecón, ese paseo que es la expansión murciana y por el cual desfilan cuantos gustan de admirar las galas y maravillas suntuosas de la Naturaleza, presentan un desolador aspecto.

No son ya las verjas de los huertos que pertenecen a propiedad particular, sino las verjas que amparan la replaceta conocida por la «*artén*». Algunos desalmados se proponen vender tales verjas en los baratillos, por hierro viejo. Y a no dudar que conseguirán su objeto ya que en aquellos parajes la vigilancia no existe y al Municipio parece importarle bien poco que se las lleven como que arranquen los bancos de piedra y se hagan semejantes actos de vandalismo que terminarán por dar en tal estado de fealdad lo que debió ser el mejor cuidado paseo de Murcia, que no podrán pasar por él los que nos visitan sin formar un mal concepto de la urbanización y el ornato que reclama una ciudad que se encuentra en las circunstancias de la nuestra.

Ya en cierta ocasión fueron arrancadas esas mismas verjas a pedazos, no faltando otra cosa que llevarse. Ahora se pretende volver por ellas a juzgar por el estado en que se encuentran. Y es la ocasión de evitarlo haciendo que el Malecón se encuentre debidamente vigilado y que esos desaprensivos que se han dedicado a la provechosa

industria de vender el hierro y el plomo de esas verjas tengan el correctivo que merecen.

Precisamente en estos días, cuando se arreglan los jardines municipales y se advierte que hay quienes se preocupan, dentro del Ayuntamiento, de que la ciudad no pierda el prestigio que la hizo parangonarse con Valencia en flores y en esplendidos vegetales, ese contraste que ofrece el Malecón se presta a consideraciones que cada cual puede hacer a su gusto; pero que en todo caso tienen que envolver censuras por la apatía con que se miran detalles que son altamente expresivos y que revelan el carácter y la fisonomía de una ciudad.

Por un detalle, por cualquier insignificancia, suelen deducirse consecuencias de observación. Tristes han de ser las que pueden desprenderse de este caso, que repetidas veces hemos mencionado y que para evitar que se acentúe no es necesario otra cosa que un poco de atención y de cuidado.

En otros momentos nos parecería que el descuido no se había tanto como en la ocasión presente, cuando se habla de millones, cuando se ven constantemente en las calles de la ciudad brigadas de obreros que se afanan en trabajos de arreglos, cuando se sueña en un mañana de belleza y optimismo.

Los que así se ilusionan deben pasar por el Malecón y verán la realidad más absurda, el destrozo salvaje que allí se está llevando a efecto y la pasividad que desde hace tiempo no emplea los medios radicales que están a su alcance para contenerlo y evitarlo.

recoger de la Comisaría, y cual no es nuestra sorpresa cuando al llegar cerca de la puerta de la calle, un policía nos indica desde el balcón en que se encuentra, que no debemos molestarnos en subir, pues «no ha pasado nada».

Ya es la hora del almuerzo y una excepción existe en la regla general, no hay datos de donde dar a las cajas originales, y cuando llegamos a la Redacción, los cajistas que esperan impacientes materiales para poder comenzar su labor, oyen salir de nuestros labios una frase que es síntesis de lo hemos recogido: «No hay nada».

Nuestra actuación inactiva, termina de su jornada, y aunque pesándonos como informadores experimentados una gran alegría, la de poder decir, no ha habido ni escándalos, ni riñas ni sucesos y denuncias en fin.

Somos humanos, y como tales deseamos fervientemente, que ni nosotros ni muchísimo menos nuestros semejantes experimenten ningún contratiempo, aunque éste sirva, en algunas ocasiones, no en todas, para poder cumplir nuestros deberes de información.

## La Exposición de Barcelona

### PLAN GENERAL DEL CERTAMEN

El plan general de la futura Exposición, que ha de tener carácter internacional, se divide en tres grandes núcleos: el Industrial, el de los Deportes y el de «El Arte en España». Comprende la construcción de cuatro edificios permanentes denominados Palacio de Exposiciones Transitorias, Palacio de Construcciones, Palacio Nacional y Casa de la Prensa. Alrededor de estos Palacios y distribuidos en varias zonas, se elevarán, con carácter provisional, otros diez edificios denominados: Palacio de Comunicaciones, Palacio de Proyecciones, Palacio de las

Industrias, Palacio de la Pedagogía, Higiene e Instituciones Sociales, Palacio de la Luz, Palacio de las Artes Industriales y aplicadas, Palacio de Ciencias, Palacio y Sección de Agricultura, Palacio del Sol y Palacio de los Deportes. Uno de los núcleos más importantes y característicos lo constituirá el sector Industrial, en el que estarán representados los productos y manifestaciones más notables de la Industria, del Comercio y de la Agricultura. Otro núcleo, el de los Deportes, será una manifestación viva, inusitada por su novedad y riqueza. Pero donde el Certamen adquirirá una magnificencia sin par, no superable en ningún otro país del mundo, será dentro del gran núcleo, llamado «El Arte en España». Este importante sector reflejará la vida

artística española, tanto la que pudiéramos llamar activa—el Arte producido por España—como la receptiva—el arte traído a España—en toda su complejidad y riqueza, tratando de evocar los distintos ambientes de sus épocas. Al efecto, se ha impuesto una ordenación cronológica, a grandes rasgos, procurando reunir dentro de ella lo principal y más representativo de cada período.

La inauguración de este Certamen tendrá lugar en el mes de abril de 1929, y la clausura en el mes de diciembre del mismo año, coincidiendo así, en un período de tres meses, con el Certamen de Sevilla, cuya inauguración está anunciada para el mes de octubre de 1928. Es Presidente de Honor de la Junta Directiva de la Exposición de Barcelona S. M. El Rey don Alfonso XIII.

## El arbitrio de las máscaras

Por el Ayuntamiento se ha publicado un bando estableciendo un arbitrio por licencia para fiestas callejeras, serenatas en la vía pública, circulación de rondas, comparsas, cabalgatas y carrozas por la vía pública y de carrojes en determinadas ocasiones.

Dicho arbitrio se pondrá en vigor estas fiestas de Carnaval, con arreglo a la tarifa siguiente:

Las estudiantinas, pagarán cada una 30 pesetas. Se exceptúan de este arbitrio las que se dediquen a fines benéficos.

Las comparsas de carácter artístico satisfarán 10,00. Las comparsas y las murgas pagarán 5,00. Quedan exceptuados las comparsas de ciegos y pobres de solemnidad.

Licencias personales para máscaras que salgan de día o de noche exceptuado los menores de catorce años, devengarán cada día 0'50 pesetas.

Los carruajes no matriculados en Murcia, excepto los automóviles, que circulan por los paseos abonarán 1',00 pesetas.

### NOTA DE LA ALCALDÍA

En cumplimiento del bando publicado por esta Alcaldía en 25 del actual mes, se expenderán hoy sábado y días sucesivos en la Recaudación de arbitrios municipales, situada en la calle de San Patricio, las licencias para estudiantinas, comparsas y murgas que hayan de salir a la vía pública; licencias personales para máscaras, así como para poder circular por los paseos de la ciudad los carruajes no matriculados en Murcia, con excepción de los automóviles, en las tres tardes de Carnaval.

## DIARIO DE CARTAGENA

### LOS INFANTES EN CARTAGENA

Como anunciamos ayer, por la tarde, los infantes de España don Alfonso de Orleans y doña Beatriz de Sajonia, que residen en los Alcázares, hicieron su entrada oficial en Cartagena.

En auto vinieron al templo de la Caridad donde se cantó solemne Te-Deum. En la puerta esperaban a sus Altezas Reales, el alcalde accidental señor Mediavilla, con una numerosa comisión de concejales, el capitán general con comisión de jefes y oficiales de la Armada, el coronel del 70 en representación del gobernador militar que está enfermo, con nutrida comisión de jefes y oficiales de infantería.

También había un numeroso público, encabezados del orden, fuerzas de la benemérita, seguridad, vigilancia y municipal.

Le rindió los honores una compañía con bandera y música del regimiento de Cartagena.

Desde la iglesia los infantes y séquito fueron al Hospital de Caridad, Casa de Misericordia y Arsenal Militar.

En este último sitio le rindió los honores correspondientes a sus altas jerarquías, una compañía con bandera y música de infantería de marina.

Los infantes pasearon después por la población, regresando a los Alcázares ya bien entrada la noche.

En la próxima semana vendrán de nuevo a Cartagena, celebrándose una recepción en el Ayuntamiento.

### EL CARNAVAL

Se presenta frío e insipido no notándose para nada su proximidad, como en otros años.

Los teatros celebran bailes organizados por diferentes sociedades... y a esto va quedando reducida esta fiesta.

### CORRESPONSAL

25-2-1927.

## De Beniján

### ATROPELLADA POR UN AUTOMOVIL

En la plaza mayor de Torrealagüera, fué atropellada por el auto que hace el servicio de Beniel a Murcia, la niña Dolores Navarro, de 14 años, hija de nuestro buen amigo don Juan Navarro.

La niña fué trasladada a la casa del médico, el cual le curó varias heridas.

Durante los días de Carnaval se celebrarán grandes bailes en la Sociedad «Triunfo de la Agricultura».

### CORRESPONSAL

## Información municipal

### LA REUNIÓN EXTRAORDINARIA DEL PLENO

Esta tarde a las cuatro tendrá lugar la reunión extraordinaria del Pleno.

En esta sesión tomarán posesión los nuevos concejales. Se tratará además de acuerdo de la Permanente declarando desierto el concurso para las reformas urbanas y se despacharán varios asuntos de trámite, de incumbencia del Pleno.

## Noticiero local

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la virtuosa señora doña María Egea Garriguez, joven esposa de nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don José Gil Martínez.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en buen estado de salud.

Por tan fausto motivo felicitamos a los venturosos padres y demás familia.

La sociedad «Casino» celebrará bailes de máscaras en los días primero y tercero de Carnaval y domingo de Piñata, a las diez y media de la noche.

Esta tarde a las seis, se celebrará en la Cámara de Comercio una reunión, cuyo objeto es de constituir un organismo representativo de la Exposición de Barcelona.

Al acto asistirá el representante de dicho Certamen don Francisco Cañadas, que ha venido de Barcelona exclusivamente con este propósito.

CONTABLE competente, nueve años de práctica, se ofrece para tres horas por mañana.

Razón en esta Administración.

Han ingresado, como Mayordomos, en la Real Cofradía del Santísimo Cristo del Perdón, los señores don Santiago García Ortiz, don Luis Brugarolas Albaladejo, don Bernardino Muñoz Meroño y don Juan Sánchez Serrano.

Reciban nuestra sincera y cordial enhorabuena, que ha sido extensiva a la Junta de Gobierno de tan prestigiosa Asociación patronaria, cuya labor es digna del mayor encomio.

## EL MAL MAESTRO

AL OPTIMISTA E INTELIGENTE D. PEDRO GIL GARCIA, CON TODO AFECTO.

Con su andar isócrono, acude el mal maestro a cumplir la misión que por propia voluntad se impuso; no pasa cada día a la misma hora aunque casi nunca coincide ésta con la fiada, pues ya el retraso en el comienzo de su labor, no es tan solo costumbre sino que constituye obligación.

Pasan los escolares por junto a él y no lo miran con cariño ni mucho menos veneración, los largos años que dedicó para la preparación de sus oposiciones, resultan improductivos, pero ello no es culpa de los pequeños y tiene una posible justificación; sus lecciones van muy por encima de las nuevas inteligencias y lo que dice no es asequible a ellos. ¡Pobres escolares condenados al tormento de oír, sin saber lo que oyen!

El mal maestro está triste y su gesto lo muestra; el libro de texto va a unificarse y ya no podrá recomendar cada curso uno distinto; que sin trabajo alguno, ni muchísimo menos personal, le había de producir el tanto por ciento que implícitamente ganaba con la clase.

Desea vehementemente el máximo de fiestas para tener obligatoriamente que desarrollar un menor esfuerzo, no ya personal, ni aún mecánico.

Las normas que reglamentan las vacaciones son incumplidas por exceso de benevolencia que llega en ocasiones a ser escandalosa, pero la prudencia es contagiosa y nadie dice nada, los únicos explotados son los estudiantes que irresponsables de sus actos a que son fácilmente llevados, desean vacaciones, que cuando pasa el tiempo ellos solo purgan.

El mal maestro no siente entusiasmo por su cátedra, ésta es áspera, fría, entra a ella por mandato de la ley y su misión por todos los medios va cifrándola cada vez más, y de ser posible a reducirla a la nada.

Cualquiera otra que le fuese encomendada sería cumplida con más exactitud que la por propia voluntad tomada; han pasado sus años ju-

veniles sin dejar huellas. De sus discípulos no tiene la amistad. El vínculo que con ellos le unía se ha roto al prestarles su aprobación al pasar ante su tribunal. Han visto solo al juzgador, juzgador que coloca en uno de los platillos de la balanza un tema y en el otro va echando lo que dice el alumno sin pararse a pensar que lo que éste comprendió fué sobre la base de sus explicaciones, ligeras, mecánicas, transitorias, dadas al pasar obligatoriamente de un día al siguiente y de éste al posterior; pero sin entusiasmo, sin calor.

La ciencia poco a poco va reduciendo su campo a la labor personalísima del escolar y este esfuerzo pasa desapegado ante el examinador, porque así quiere que sea y de no ser así transparecería lo inexperto de su labor.

Al encargarse de la cátedra, el Estado le dejó a su libre albedrío; para nada se mete en la mayor o menor amplitud de sus programas, ni de sus explicaciones; únicamente fija un tiempo de duración de las clases, que solo por azar es cumplido. El problema didáctico queda reducido al del escalafón que por naturaleza es inmoral, ya que el ascenso tan concitado lleva implícitamente el deseo ferviente de la supresión de puestos anteriores, pero sin amortización, la muerte del prójimo en suma.

El mal maestro, desea el aumento de sueldo sin aumento de trabajo, y de ahí nace la terrible proporción que él plantea, sin pensar por un momento que él lo eligió: «a poco dinero, poco trabajo» y deja incumplido el trabajo en intensidad, fruto de su escasa sapiencia y en su duración por mal enfocado principio económico.

El mal maestro no tan solo sabrá vivir sin su escuela, sino que lo desea. De lo que no sabrá prescindir es del sueldo que es lo que únicamente lo sujeta a la enseñanza, que ha quedado así reducida a la mínima expresión.

DELÁ.

## FOOT-BALL

Mañana tarde, a las cuatro menos cuarto, se jugará el partido Valencia-Real Murcia, que tanto interés ha despertado en toda la región.

Aunque no se puede dar como cierta ninguna alineación de los bandos contendientes, parece ser que formará en el once valenciano, Pedret, el guardameta catalán, perteneciente ahora, al Valencia. En la línea delantera de los forasteros se da como segura la ausencia del internacional Cubells.

En el Real Murcia, según nos aseguran, jugará Albos en su puesto de extremo izquierdo.

Arbitraré el colegiado madrileño señor Escartín.

Kuz

\*\*\*

Campeonato de segunda

Categoría.— Habiendo cedido el Iberia al Stadium los puntos del partido que les correspondía jugar mañana Domingo, solo se celebrará el correspondiente a Europa-Estrella, a las 9 de la mañana.

\*\*\*

Se advierte a los señores socios de número que para el partido de Campeonato de España, que se celebrará mañana tarde a las cuatro menos cuarto en el campo de la Condomina entre el Valencia F. C. y el Real Murcia, deberán proveerse de media entrada para presenciar el mismo.

Los socios protectores, infantiles y femeninos tendrán que presentar tan solo el carnet y el recibo del mes corriente.

Para anuncio práctico : : : : : LEVANTE AGRARIO

